
 

 

 

 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2022 

Datum:            09.11. 2022 19.00- 20.15 Uhr, Gasthof Höhensteiger  

Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste  

 

 
TOP 

 
Thema 
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Begrüßung  
Der Vorsitzende Udo Satzger begrüßt die anwesenden Mitglieder zur 
12.Mitgliederversammlung. Entschuldigt sind Frau Dr. Burkl, 2. Vorsitzende Ingrid 
Meindl- Winkler , sowie Mitglied Dr. Biller. Besonders begrüßt werden die Gäste 
Stadträtin und Kassenprüferin Maria Knott-Klausner ,sowie Mitglied Herr 
Warkentin. Die Mitglieder und Gäste haben sich in die Anwesenheitsliste 
eingetragen, mit der Tagesordnung laut Einladung sind die Befragten 
einverstanden. Die Einladung zur Versammlung wurde am 5.11 im OVB bekannt 
gegeben. 
 

2 
 

Totengedenken (TOP kurzfristig eingefügt) 
Die Anwesenden erheben sich zum Totengedenken. Dem vor Kurzem 
verstorbenen japanischen Freund des Vereins, Herrn Judo Sato wird gedacht. 
Ihm und seinen Verdiensten für den Austausch mit Ichikawa, insbesondere im 
Bereich Fußballcamp, wird ein ehrendes Andenken bewahrt werden.  
Ein Kondolenzschreiben im Namen der Stadt und des Fördervereins wurde 
verschickt.  

3 
 
 
 

Bericht des Vorsitzenden 
Geschäftsstelle des Vereins: Dezernat IV der Stadt Rosenheim, Büro Herr 
Keneder mit Sekretärin Frau Friedinger.  
 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Ereignisse im Förderverein aus dem Jahr 
2021/22 
 
⚫ Vorstandssitzungen waren 2021 am 12.07 und 13.09.21. Im Jahr 22: 
17.01/04.04/ 11.07/ 19.09.  



JHV fand am 04.11.2021 statt. Im Jahr 2023 soll die JHV im Herbst, mit 
Neuwahlen stattfinden.  
⚫ 2021 war für den Förderverein ereignisarm und ruhig, deshalb waren die 
Aktivitäten sowohl im öffentlichen Raum als auch vereinsintern sehr einge-
schränkt.  
⚫Hanami-Treffen fand spontan am 28.03.22 statt.  
⚫ Gebühren für die Künstlersozialkasse sind nicht angefallen. 
⚫ Aus Ichikawa gab es dennoch Neuigkeiten: Neuer OB ist Herr Ko Tanaka, 
Videokonferenz mit OB März fand statt am 28.09.22 .Konsul in München ist seit 
September 2021 Herr Nabutaka Maekawa, der in bemerkenswerter Weise seinen 
Eintrag ins goldene Buch der Stadt Rosenheim auf Deutsch verfasst hat. An der 
Spitze der IAA (Organisation für internationalen Austausch) ist seit Mai 2021 Herr 
Soichiro Hemmi, Vizepräsident ist Herr Akirou Nishiyori.  
⚫ Am 27.02.22 um 10.00 Uhr fand ein Zoom-meeting mit der IAA sowie 
Mitgliedern des Fördervereins mit je 10 Teilnehmern statt. Es wurde vereinbart, 
Videos von der Kirschblüte in Rosenheim und Ichikawa auszutauschen. Siggi 
Kress hat dies für den Förderverein übernommen. Danke dafür. 
⚫Der Förderverein wurde vom Finanzamt Rosenheim aufgefordert, 
Geschäftsberichte für 2018/19/20 vorzulegen. Diese wurden eingereicht. Am 
24.03.22 wurden die Freistellungsbescheide für 3 Jahre zugegeschickt. 
⚫ Japanfest der Deutsch-Japanischen Gesellschaft in München fand am 17.07.22 
statt. 6 Mitglieder des Fördervereins erlebten einen interessanten Tag und 
konnten sich mit dem Vorsitzenden der DJG, Herrn Dr.Schön, sowie 
Organisatorin des Festes Fr Grün-Kitaoka, treffen. Bericht darüber im OVB am 
09.08.22  
⚫Grillfest mit Toshiko Ischi mit Vorstandsmitgliedern des Vereins am 11.08.22  
⚫Aktueller Mitgliederstand im Verein: 45 Mitglieder, davon zwei Firmen: Auerbräu 
und Wirtschaftlicher Verband   
⚫ homepage unseres Vereins: ichikawa-rosenheim.de  
⚫ Der Vorsitzende bedankt sich bei der Vorstandschaft für das ehrenamtliche 
Engagement, bei der Stadtspitze, sowie beim zuständigen Dezernenten Herrn 
Keneder mit Mitarbeiterin Frau Friedinger. 
 
 

4 Bericht des Schatzmeisters  
 
Herr Krombholz berichtet über den aktuellen Kontostand des Vereins. An die 
Bürgerstiftung wurde aufgrund des veranstaltungsarmen Jahres kein Antrag 
gestellt .Es fanden kaum Kontobewegungen statt.  
Das Vermögen des Vereins beträgt derzeit 7.769,69 Euro. 
 

5 Bericht der Rechnungsprüfung 
Die Rechnungsprüferin Frau Knott-Klausner berichtet von der Kassenprüfung am 
26.10.22 und bestätigt, dass die Buchungs- und Kassenunterlagen korrekt geführt 
werden. Die Revisoren bedanken sich bei Herrn Krombholz für seine ordentliche 
und übersichtliche Führung der Unterlagen. 
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Aussprache zu den Berichten: 
Auf Befragung der anwesenden Mitglieder ist keine Aussprache erforderlich.  
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Entlastung der Vorstandschaft  
Die Vorstandschaft wird auf Antrag von Frau Klott-Klausner wie folgt entlastet: 
Einstimmiges Votum ohne Gegenstimmen, Enthaltung durch die 
Vorstandsmitglieder.  
 

8 Ausblick/ künftige Aktivitäten:  
 
Es bleibt zu hoffen, dass ab jetzt wieder mehr Aktivitäten durchgeführt werden 
können. Der Förderverein feierte 2021 10-jähriges Jubiläum, zwischen 
Deutschland und Japan gibt es seit 160 Jahren Beziehungen.  
⚫Hanami-Treffen: geplant für März/ April 23 . Aktuelle Infos auf der homepage. 
⚫Japan-Stammtisch am 1. Donnerstag des Monats, auch hier Infos per mail oder 
über die sozialen Medien. 
⚫Schüleraustausch der MRS sowie Fußballcamp mit japanischen Buben für Juli 
bzw. August, Gegenbesuch der MRS in Ichikawa für Oktober 2023 sind geplant. 
Hier muss bei allen Planungen auch die Reaktion der Japaner mitberücksichtigt 
werden. 
⚫Delegation der Stadtspitze und Repräsentanten nach Ichikawa geplant für 2024 
⚫Konzert mit „Coconami“: wurde bereits mehrmals verschoben, der Verein ist mit 
der Gruppe in Kontakt, angedacht ist das Konzert für Frühjahr 2023 
Japanfest zum 10jährigen Vereinsjubiläum: geplant für Spätsommer 2023.  
⚫Ausflug zum japanischen Frühjahrfest in Augsburg: um sich Anregungen für das 
eigene Japanfest zu holen, organsiert der Förderverein einen Bus-Bahnausflug 
nach Augsburg. Kontakt zu Ansprechpartnern in Augsburg wurde bereits 
aufgenommen.  
⚫Konzert mit dem „ Duo Fantasia“ soll ebenfalls 2023 stattfinden.  
Nähere Infos zu allen Veranstaltungen sind der homepage ichikawa-
rosenheim.de sowie der aktuellen Tagespresse zu entnehmen.  
⚫Der Förderverein wird sich auf dem Internetportal www.rosenheim.jetzt. 
präsentieren. Herr Krombholz und Frau Friedinger arbeiten hierzu an einem 
Konzept. 
⚫Vorgemerkt für Gäste aus Japan sind Besuche im Kloster Seeon sowie Führung 
und Flyer auf Japanisch im Holztechnischen Museum Rosenheim.  
⚫Herr Keneder informiert über den Deutschlandtag in Ichikawa am 03.11.2022, 
die Stadt Rosenheim hat dafür Wein nach Japan geschickt. 
Die FH Rosenheim kooperiert mit der Universität Chiba, dort wird ein 
Kaffeeprojekt gestartet und man bittet um Bilder und Fotos von deutschen 
Weihnachtsmärkten. ( Anmerkung Herr Warkentin: mit Schnee! )  
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Sonstiges, Wünsche, Anträge:  
⚫ Es wird vorgeschlagen, dass Damen beim Japanfest am Ichikawa-Platz im 
Kimono erscheinen könnten. 
⚫Herr Warkentin bietet an, über seinen Neffen, der in Tokio lebt, auch Kontakte 
für das Fußballcamp herstellen zu können. Der „Campus“ des SB DJK steht nicht 
mehr zur Verfügung!“  
Der Vorsitzende bedankt sich bei der Vorstandschaft für das ehrenamtliche 
Engagement. Um 20.15 endet die Sitzung.  

       

            Protokollantin/ Kerstin Pöppel                              Vorsitz/ Udo Satzger 

http://www.rosenheim.jetzt/


 

 


